

VISITA A LAS TROPAS EN LÍBANO

Robles destaca que los 650 militares españoles siguen desarrollando una labor «esencial» para la estabilidad de la zona



EMAD

Los componentes del batallón español realizan periódicamente patrullas en las distintas localidades, para aumentar la seguridad de la población.

La ministra de Defensa, Margarita Robles, efectuó una visita de dos días a Líbano, los pasados 16 y 17 de diciembre, para conocer la situación de las tropas españolas allí desplegadas, en unos momentos especialmente sensibles para la estabilidad de la región por los enfrentamientos entre Israel y la milicia chií Hezbollah. En un encuentro con nuestros cascos azules, resaltó que su labor sigue siendo «esencial» para

la seguridad de la zona y les recordó el agradecimiento del pueblo y del Gobierno libanés.

Robles, que viajó acompañada por el jefe de Estado Mayor de la Defensa (JEMAD), almirante general Teodoro López Calderón, se trasladó el 16 de diciembre a la base *Miguel de Cervantes*, en Marjayoun, donde está destinado el grueso de nuestro personal. Allí recibió las novedades de la misión de parte del jefe de la

Brigada Líbano (BRILIB) XLIV, general Antonio Ramón Bernal, y asistió a un acto de imposición de condecoraciones y a otro de homenaje a los caídos.

En el segundo día del viaje, el 17, Margarita Robles se reunió en Beirut con su homólogo de Líbano, Michel Menassah. Durante el encuentro, Menassah expresó su inquietud por el futuro de la misión y Robles le transmitió la «firme voluntad» de España de mantener su apoyo al país

asiático y a sus Fuerzas Armadas tras una eventual retirada de la Fuerza Provisional de Naciones Unidas en Líbano (UNIFIL), fijada por la ONU mediante una resolución aprobada en agosto: fin de las operaciones el último día de 2026, y repliegue de las fuerzas a lo largo de 2027.

«Es un momento difícil —señaló Robles—; por eso tenemos que seguir firmemente comprometidos con la paz, apoyando a Naciones Unidas y a Líbano». «Formalmente hay una situación de paz, pero cada día sigue habiendo muertos», explicó, refiriéndose a las frecuentes violaciones que sufre el acuerdo de cese de hostilidades entre Líbano e Israel, en vigor desde el 27 de noviembre de 2024.

Según datos de FINUL, en el año transcurrido entre esa fecha y el mismo día de 2025 se registraron casi 7.800 violaciones aéreas; más de 1.000 trayectorias que cruzaron la llamada Línea Azul (*Blue Line*), casi todas ellas originadas en el lado israelí; más de 100 ataques aéreos y más de 2.500 actividades de las Fuerzas de Defensa de Israel al norte de la Línea Azul. Asimismo, se descubrieron más de 360 depósitos ilegales de armas y municiones y más de 300 municiones sin detonar, todo lo cual UNIFIL lo remitió a las Fuerzas Armadas del Líbano.

La ministra de Defensa observó que la principal preocupación es que las Fuerzas Armadas libanesas cuenten con entrenamiento y formación adecuados, y aseguró que «España, dentro de sus posibilidades y como hacemos siempre en las misiones de paz, va a estar ayudando y apoyando».

Margarita Robles visitó una de las posiciones desde la que se vigila la Línea Azul que separa Líbano e Israel, y reiteró «la entrega y el compromiso» de los militares de la BRILIB XLIV. Por su parte, el JEMAD les pidió «no bajar la guardia». En el marco de las actividades de cooperación cívico-militar que se llevan a cabo de manera habitual, la titular de Defensa también presidió una entrega de material sanitario destinado a la población civil.

RECONSTRUCCIÓN

Formada en su gran mayoría por miembros de la Brigada Guadarrama XII, la BRILIB XLIV se integró a finales de noviembre en UNIFIL, por un período de seis meses. En ella, junto a unos 650 militares españoles, están encuadradas una compañía de Serbia, una sección de El Salvador y siete



La ministra de Defensa, acompañada por el JEMAD, se dirige a los militares destinados en la base *Miguel de Cervantes* de Marjayoun.

militares de Brasil, presentes en el Cuartel General de Nagoura. Además, nuestro país lidera la Brigada Multinacional Este, compuesta por unos 3.500 efectivos de siete nacionalidades diferentes —India, Nepal, Indonesia, Serbia, El Salvador, Brasil y España—, y entre febrero de 2022 y junio de 2025 ostentó el mando de la Fuerza, con el teniente general Aroldo Lázaro al frente de 10.000 cascos azules de 49 países.

El batallón español de la BRILIB XLIV ha realizado ya las primeras patrullas por su área de responsabilidad, en las que se realizan misiones de acompañamiento y apoyo a las Fuerzas Armadas libanesas, tanto diurnas como nocturnas, para aumentar la seguridad de las localidades. En especial, nuestro contingente coopera con las unidades de Líbano en la localiza-

ción de armas y municiones sin explosivar, así como en el esfuerzo por facilitar el retorno seguro de la población desplazada. Adicionalmente, se llevan a cabo proyectos y colaboraciones con las autoridades locales de las distintas poblaciones, orientados a mejorar las condiciones de vida de sus habitantes y a fortalecer la cooperación con la comunidad.

Entre estas actividades ha figurado recientemente la contribución a la reconstrucción del cuartel de las Fuerzas de Seguridad Internas (ISF) en Meis Ej-Jebel, financiada por UNIFIL, que supone un impulso para restaurar el orden y la normalidad en dicha localidad.

El acto de reapertura de este cuartel fue presidido el 12 de diciembre por el general Nazih Abu Daher, jefe de las ISF de la Gobernación Sur, y en representación de UNIFIL asistió el teniente coronel de la Guardia Civil Vicente Olivares, jefe de policía militar de nuestro contingente. Tanto el general Abu Daher como las autoridades civiles destacaron la importancia que el despliegue de agentes policiales tiene para la población local, ya que les permite desarrollar su vida cotidiana sin estar expuestos a los peligros de la delincuencia. «Es una muestra del compromiso de UNIFIL para que los habitantes del sur del río Litani puedan recuperar la normalidad», subrayó el teniente coronel Olivares.

En Beirut se ha impartido el primer Curso Avanzado de Ingenieros a miembros del ejército libanés

MISIONES INTERNACIONALES



EMAD

Militares españoles reparten juguetes a los niños de la localidad de Marjayoun en las Navidades.

Asimismo, tres oficiales y dos suboficiales del Regimiento de Ingenieros número 1 de Burgos han impartido en Beirut el primer curso avanzado de Ingenieros a miembros de las Fuerzas Armadas libanesas. El curso, de cuatro semanas, ha servido para que los militares alcancen un nivel de conocimiento intermedio en áreas de vital importancia en el combate actual o tras el conflicto, como las minas, las municiones sin detonar o los artefactos explosivos avanzados. Se ha formado a 22 alumnos, provenientes en su mayoría de unidades que operan al sur del Litani, donde se enfrentan con frecuencia a este tipo de amenazas. Esta actividad es fruto del interés que ha suscitado el curso básico C-IED, de cuatro días de duración, que desarrolla otro equipo español en la ciudad de Sidón.

Ya se ha confirmado la celebración de una segunda edición del curso avanzado, que se prevé para febrero, mientras las autoridades militares libanesas han solicitado otras dos ediciones para 2026.

ASISTENCIA SANITARIA

Una de las actividades de cooperación cívico-militar que realizan los militares de

la BRILIB XLIV se llevó a cabo el 23 de diciembre en Arab el Wazzan, al sur de Líbano, para prestar ayuda sanitaria a la población. Los cascos azules desplegaron en dicha localidad un puesto móvil que atendió a 85 personas, afectadas por distintas patologías y necesidades médicas, a las que también se les facilitaron medicamentos.

Esta ayuda fue desarrollada por personal sanitario de los contingentes español y salvadoreño, en estrecha coordinación con las autoridades locales, y contó con la participación y la asistencia de una notable cantidad de habitantes de esta región meridional de Líbano.

Los militares españoles instalaron un puesto móvil de ayuda sanitaria y donaron juguetes a niños de Marjayoun

Por otro lado, el equipo veterinario del contingente español lleva a cabo diagnósticos veterinarios en explotaciones ganaderas locales, contribuyendo así a la salud animal y al sostenimiento de los medios de vida de la comunidad.

Estas acciones refuerzan la confianza de la población local y consolidan los lazos entre la misión de UNIFIL, España y la sociedad civil del sur del Líbano.

Así se puso de manifiesto también el 30 de diciembre, cuando los cascos azules entregaron regalos a numerosos niños de la localidad de Marjayoun. La celebración tuvo lugar en un mercadillo de Navidad, organizado por las autoridades y la población local.

Los juguetes llegaron desde España, donados íntegramente por la empresa CEFA Toys, con sede en La Muela (Zaragoza). El cargamento navideño incluía juguetes sin componentes electrónicos, entre los que se encontraban muñecos de peluche, muñecos de goma, puzzles y otros juegos de carácter lúdico y educativo.

La entrega se realizó en un ambiente cercano y festivo, propio de las fechas navideñas. Los menores, acompañados por sus familias, pudieron elegir los juguetes y compartir un buen rato de diversión con otros niños de la comunidad.

El contacto con los medios de comunicación también refuerza la transparencia y estrecha la colaboración con la población. Por eso el general Antonio Bernal, jefe del Sector Este de la misión de UNIFIL y de la BRILIB XLIV, mantuvo el 2 de enero un encuentro con periodistas y líderes de opinión locales en la base Miguel de Cervantes.

El general Bernal abordó la situación actual en el área de responsabilidad y destacó «la importancia de que la población libanesa conozca los esfuerzos de la misión para mantener la paz y la estabilidad; y en este propósito es fundamental vuestro trabajo de comunicación».

Asimismo, Antonio Bernal invitó a los representantes de los medios de comunicación a difundir el trabajo cotidiano de UNIFIL, al tiempo que subrayó que «como en cualquier otro lugar del mundo, la cooperación y relación con la prensa es esencial para transmitir información veraz y fomentar la confianza entre la comunidad y las fuerzas desplegadas».

Santiago F. del Vado